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questions à …

1-  Qu’est-ce qui nous permet d’affirmer que l’USJ est 
une Université de Recherche ?

L’USJ est une université de recherche depuis sa création 
en 1875. 

La recherche a commencé avec les pères Jésuites, 
fondateurs de l’université et les laïques qui travaillaient 
avec eux. Par la suite, un grand nombre de structures 
de recherche a vu le jour avec le développement de 
l’université, dans tous les domaines, santé, ingénierie, 
sciences, sciences humaines et sociales.

Il suffit de voir le nombre de chercheurs, de doctorants, 
de publications et de citations, ainsi que le budget 
alloué par l’université à la recherche, pour comprendre 
la place que l’université donne à la recherche et son 
développement.

2-  Parlez-nous des structures humaines et matérielles 
de la recherche à l’USJ.

Nos structures de recherche, centres, laboratoires, 
unités, espaces, etc., sont toutes animées par des 
enseignant-chercheurs de réputation nationale et 
internationale.

Nos structures profitent d’un équipement de pointe, 
nous permettant de faire des recherches poussées 
notamment dans le domaine de la santé en général, de 
l’ingénierie et des sciences et technologie, sans citer les 
autres domaines où souvent nous n’avons pas besoin 
d’équipements particuliers.

3-  Quelle importance revêt la recherche dans la vie 
académique ? 

La recherche est la base et le complément irremplaçable 
d’un enseignement académique de niveau dans les 
universités.

Mis à part le fait de générer de nouvelles connaissances 
et phénomènes, la recherche enrichie l’enseignement et 
aide à le mettre à jour.  

Une bonne recherche bien structurée prépare les 
jeunes générations d’enseignant-chercheurs  dans les 
universités.

Une bonne recherche bien orientée, aide au 
développement académique et économique, non 
seulement de l’université mais  d’un pays tout entier. 

 
4-  A quels défis la recherche fait-elle face en ces temps 

de crise ?
La crise sanitaire nous a obligé à hiberner pendant 
quelques mois, le temps de maitriser les infections et 
transmissions, mais la recherche a repris dès que les 
mesures sanitaires ont été claires et efficaces. Ceci 
a engendré un certain retard dans l’avancement des 
projets, qui a été amplifié par la crise économique et les 
difficultés à se procurer des consommables nécessaires 
pour les projets, d’abord par le manque de ces produits et 
ensuite par les coûts qui ont été amplifiés d’une manière 
inattendue.

Aujourd’hui, nous arrivons à surmonter ces défis et les 
recherches reprennent sans avoir encore atteint la vitesse 
de croisière d’avant les crises.

 
5- Quels sont vos projets pour l’avenir ?

Nous avons un certain nombre de projets en cours de 
montage, en relation avec des priorités que l’université 
a fixées et qui se sont avérées une nécessité après les 
crises par lesquelles passe le pays et les universités :

les projets multidisciplinaires et la formation de grandes 
équipes interdisciplinaires également,

les recherches terrains, avec des résultats exploitables 
rapidement en vue de résoudre des problèmes posés 
par la société ou la communauté,

la recherche transrationnelle en application des résultats 
de nos recherches fondamentales de niveau international 
notamment dans le domaine de la santé,

faire du partenariat  université – entreprise un objectif 
majeur avec une politique plus agressive et ciblée, ce 
qui pourra certainement contribuer au développement 
économique du pays et faire profiter la recherche à 
l’université.
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